

“Las nuevas voces de la Democracia”

-40 AÑOS-

CONICET
UNIVERSIDAD NACIONAL
de MAR DEL PLATA
INHUS

CONICET

MAR DEL
PLATA



iHola! mi nombre es Carla Sangrilli

Soy Profesora, Licenciada y Doctora en Historia, graduada en la Universidad Nacional de Mar del Plata. Doy clases en colegios secundarios y en la universidad. Formo parte del grupo de investigación "Actores y poder en la sociedad argentina". Durante varios años me dediqué a la investigación histórica, gracias a diferentes becas de la UNMDP. Eso me permitió conocer, analizar y escribir sobre este tema que les presento hoy.



Sobre mi trabajo y la democracia

Me interesa que, a partir de la reconstrucción histórica de las experiencias individuales y colectivas, nos preguntemos cómo actuó el movimiento obrero organizado, sus trabajadores y trabajadoras, en diferentes coyunturas políticas, económicas y sociales en estos 40 años de democracia.

Formo parte del grupo de investigación "Actores y poder en la sociedad argentina". Durante varios años me dediqué a la investigación histórica, gracias a diferentes becas de la UNMDP. Eso me permitió conocer, analizar y escribir sobre este tema que les presento hoy.

¿Qué investigo?

Mi área de trabajo es la historia reciente argentina a partir del análisis del movimiento obrero, desde el último gobierno militar hasta principios de la década de 1990. Me centro en abordar la trayectoria político sindical de Saúl Ubaldini, un dirigente del sindicato de los cerveceros que alcanzó notoriedad y gran protagonismo como secretario general de la Confederación General del Trabajo (CGT), la entidad máxima del movimiento obrero organizado. Él se destacó por su oposición a la dictadura, por enfrentarla con manifestaciones y acciones encabezando a un grupo de dirigentes que contribuyeron a recuperar la democracia. Despues de 1983, buscó mejoras concretas para todos los trabajadores, la sanción de leyes democráticas del mundo laboral y fue el principal opositor al gobierno radical. A través de distintas fuentes escritas y orales, como comunicados de prensa de la CGT, documentos gremiales, prensa periódica y testimonios escritos y orales, etc. trato de comprender cómo Ubaldini se transformó en ese dirigente emblemático de fines de los años '70 hasta comienzos de los años '90, en una figura vertebradora del sindicalismo argentino durante la reconstrucción democrática.

Reflexionemos juntos

¿A quiénes representa la CGT? ¿Cuáles son sus objetivos y funciones? En estos 40 años surgió otra organización que nuclea a los trabajadores y las trabajadoras, la Central de Trabajadores Argentinos (CTA). ¿Cuándo se formó, en qué contexto y con cuáles objetivos? Además, ¿en qué se diferencian la CGT y la CTA?

Esas son organizaciones, pero ¿qué sabemos de los trabajadores y trabajadoras desde el retorno a la democracia hasta la actualidad? Les propongo indagar el tema a partir de "historias de vida", realizando el seguimiento de trayectorias laborales. A través de entrevistas a personas de diferentes ámbitos y edades, podemos preguntar cuál es o ha sido su trabajo, en qué rubros de actividad se desempeñan o desempeñaron, si son empleos formales, cuáles son las condiciones laborales en las que trabajan, si éstas han cambiado a lo largo de estos años, si han tenido que luchar por mejoras, derechos o injusticias en sus lugares de trabajo, si han protestado y de qué forma. La idea es observar y analizar los cambios que se dieron en el mundo del trabajo y relacionarlos con las diferentes coyunturas políticas, económicas y sociales de estos 40 años.

educacion@mardelplata-conicet.gob.ar

